
2010年11月，国务院批复了《全国水资源综合规划》，该《规

划》为《中华人民共和国水法》规定的国家水资源战略规划，是

我国水资源开发、利用、节约、保护和管理的重要依据。据环保

局相关人士介绍，合肥小野工程技术有限公司总经理钱立萱这

几年来一直潜心于汽车水循环利用的研究，而且颇有心得。近

日，记者驱车来到位于合肥高新区大蜀山脚下的浙商大厦，就

洗车水方面节能减排事宜采访了钱立萱总经理。 方宗根

近日，省经信委认真组织学习省委书

记张宝顺关于效能建设工作的重要批示

精神，结合工作实际，按照转变作风、服务

基层、服务大局的要求，努力做到认识上

要有新提高、工作上要有新思路、落实上

要有新举措、成效上要有新突破，着力推

动机关效能建设再上一个新台阶。

省经信委提出，要积极拓展为企业服

务的渠道，在帮助企业促销产品、开拓市场、

招商引资等方面要有新招。继续延伸对企

业的帮扶活动，深入企业开展调查研究，深

化主动服务、上门服务、前置服务。主动服

务皖江示范区建设、技术创新工程试点和

皖北地区发展，做好省政府与工信部省部

合作协议签订的前期工作，建立服务合芜

蚌实验区建设的长效机制，研究制定关于

促进皖北地区工业发展的实施意见。加大

依法行政力度，进一步规范审批流程，减少

审批环节，简化审批手续，缩短审批时间。

省经信委表示全面落实省直机关效

能建设“八项制度”，在坚持“四个一”、“四

个办”服务承诺的基础上，严格按制度办

事，按程序办事，促进各项工作提速提

效。深入推进效能建设向处室（局）延伸，

积极倡导处室（局）结合工作职责开展创

新活动。调动各方面因素，加大经济运行

监测分析，确保工业经济平稳发展。切实

落实节能攻坚各项措施，确保“十一五”期

间全省节能目标任务完成。加大技术改

造和技术创新力度，推进工业经济全面升

级，提升工业化水平。紧紧围绕“做大总

量，调优结构，转变方式，创新发展”，认真

谋划好“十二五”发展。 （郑聪）

效能建设：钱总好，请谈一下我国目前

和未来水资源的状况？

钱：随着我国经济社会进一步发展，城

市化进程的加快，用水量和污水排放量不

断增加。据统计，我国年排放污水800多

亿立方，城镇日排污水约1.37亿立方。我

国七大水系、主要湖泊、近岸海域及部分地

区地下水不同程度遭到污染，进一步加剧

了水资源短缺。

通过实施《规划》，到2020年，全国用

水总量力争控制在6700亿立方米以内；万

元国内生产总值用水量、万元工业增加值

用水量分别降低到120立方米、65立方米，

均比2008年降低50％左右；农田灌溉水有

效利用系数提高到0.55；城市供水水源地

水质基本达标，主要江河湖库水功能区水

质达标率提高到80％

效能建设：按照建设资源节约型、环境

友好型社会的要求，目前，合肥市洗车业用

水状况如何？

钱：据调查统计，合肥市一年洗车耗水

够100万合肥人用20天，合肥市辖区常住

人口500万，机动车保有量约40万辆，其

中出租车近1万辆，合肥市辖区洗车店约

1000多家。

合肥市人民政府三令五申强调节能减

排，如何实现对水资源的节约和合理高效

的利用，是摆在我们面前不可回避的话题。

由于合肥市采用了“阶梯式水价”，洗

车业被纳入特种行业用水，水价在 7元/

吨，和其他大中型城市相比，是比较适中

的。但在水费实际收缴过程中，大部分洗

车场仍按照居民用水和商业用水缴纳水

费，由于水费便宜，大部分洗车场经营者对

节约用水不够重视造成不必要的浪费。还

有一部分洗车场经营者为了降低成本偷采

地下水，更是对水资源的浪费。那些有良

知和责任感的的洗车主也不想偷水，毕竟

‘偷’总是让人不自在，有种内疚感。但他

们按照特种行业用水标准缴纳水费。洗车

厂将没有利润可言，他们期盼着有的厂家

可以提供即符合洗车用水要求又可循环利

用的好设备，这是利国利民的大好事。

效能建设：如何解决洗车水的浪费问

题？

钱：这个洗车水循环利用设备已经问

世，采用的是光催化氧化分解有机污染物

技术，成功解决了光催化氧化技术的工业

化运用难题，彻底解决了洗车废水处理中

泡沫问题和水体发臭问题。将有机污染物

彻底分解成水和二氧化碳及无害的无机

盐，从根本上解决了有机污染问题。

目前洗车场遍布全国的各大中小城

市，汽车的洗车废水大都没有进行回收利

用，不仅造成了极大的水资源浪费，而且对

环境也造成极大的污染；特别是废水里的

表面活性剂，当表面活性剂进入水体后，与

其他污染物结合在一起形成一定的分散肢

体颗粒，对工业废水和生活污水的物化、生

化特性都有很大的影响。

到目前为止基本上所有的废水处理工

艺技术都只针对洗车水的表观进行处理，

而对主要的环境污染物表面活性剂没有进

行有效的处理。现在常用的处理工艺主要

针对废水中的主要含悬浮物、油脂类的特

点，采用沉沙、隔油手段净化处理后经调节

加压后再用于洗车。在利用沉沙、隔油工

艺的基础上，再加上混凝沉淀去除污染物，

油脂类、悬浮物、COD有一定的下降，但这

些方法都没有考虑表面活性剂的去除问

题，而且水质变化幅度大，水质不稳定。

本项目针对洗车废水特点，历时三年

的研发，无论是核心处理技术还是处理工

艺的每个环节都经过精心设计；以保障处

理效果。本项目设备采用了当今前沿的光

催化氧化技术和传统的接触氧化技术相结

合，集氧化分解和消毒功能为一体，彻底解

决了洗车废水中主要污染物的有效分解和

水体发臭问题，且不会产生二次污染；分解

后的产物为水和二氧化碳。

本设备结构简单，其中的光催化氧化

装置可单独与各种工业及生活废水处理设

备结合使用，接入方便易行，同时与其他所

有的洗车废水处理系统结合使用进行深度

处理；特别是对表面活性剂和COD的处理

方面具有很好的效果；处理后的水质其表

面活性剂和COD含量远远低于《生活杂用

水水质标准》，真正实现了零排放。

本项目如能成功推广与实施，无论是

解决我国的水资源还是改善我们的环境问

题以及对国民经济的可持续发展都有着极

其深远的意义。

合肥市房产局
庐阳办证交易中心

努力争创
廉政文化示范点

合肥市房产局庐阳办证交易中心

注重廉政文化建设，紧密结合创建“学

习型、创新型、服务型、廉洁型”窗口，

突出抓好“十个一”工作，做到防微杜

渐，警钟长鸣。即：读一本廉政书籍，

上一堂廉政党课，建一个阅览室，挂一

批廉政格言警句，办一个专栏，建一套

廉政制度，设一个意见箱，架一部电

话，佩一个胸牌，增一个督导台。

通过深入推进“十个一”工作，达

到读书思廉、制度保廉、活动增廉、文

化宣廉、励志明廉，促进中心的廉政建

设、优质服务、工作体制和工作方法进

一步提升，树文明新风，展庐阳风采，

努力争创廉政文化示范点。（赵忠文）

蜀山房产办证交易中心

探寻“三全”
服务新模式

“三全”服务新模式是全时制服

务，全员额服务、全方位服务的简称。

“三全”服务是对现有服务方式的高度

概括，也是一个不断深入完善的渐进

过程。

1、全时制服务。就是以服务时间

为切入点，将时间分为8小时以内、8

小时以外、工作日、节假日等，从时间

的分段上探索服务对象对服务的需

求，而改革创新服务方式。将来更要

创新8小时以外的服务方式，如网上办

理业务以及业务流程环节中计时限时

制等等。

2、全员额服务。就是将服务对象

分成不同类别，从中找出各类别的共

性和个性，因人而定，因地制宜，创新

一般性与特殊性服务方式。象一条龙

服务、特需特办、电话预约、上门服务

等，都是满足不同对象对服务的不同

需求而创新的几种方式。

3、全方位服务。就是以窗口业务

流程为切入点，分析和研究所有影响

服务效率的关节点以及与关节点相关

联的有关职能部门。在技术上融合，

部门间联动、信息流共享，最大限度地

全方位缩短时间。逐步形成以房地产

部门牵头、工商、税务、土地、规划、银

行等相关部门共同参与的快速联动服

务方式。 （吴泽玉）

省经信委认真贯彻落实省委书记张宝顺重要批示

进一步提升机关效能水平
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